

Nadie. Que creó «El Parnassillo», lugar donde jugaron inquietudes intelectuales. Que se preocupó sin cesar de cual era su fin a realizar, para cumplirlo sin titubeos, llegando con su constancia y buena voluntad, asistida de la colaboración de los demás socios a colocar el nombre del Círculo de Bellas Artes, al año de existencia, en un lugar envidiable, dentro de las disponibilidades económicas a su alcance. Esto nadie lo ignora en Albacete y es de lamentar que sea un periodista quien no lo recuerde, al censurar, siquiera sea de pasada, a quienes pusieron todos sus afanes por mejorar y engrandecer a la sociedad, logrando dejar ya sentadas LAS BASES FUNDAMENTALES para nuevos y positivos triunfos.

Yo, el más modesto de cuantos interaron la primera Junta de Bellas Artes, no puedo callar en este caso, y con todo el efecto que me une al compañero del Campo, he de expresarle mi extrañeza por esa actitud, que no quiero suponer apasionada y sí errónea. La Junta anterior, si no un buen recuerdo de los amantes de estas cosas artísticas, a las que prestó la atención debida, rompiendo la indiferencia local, merece por lo menos que se reconozca que fué la iniciadora de un resurgimiento plausible.

ERNESTO MARTÍNEZ TEBAR

Regresaron de Madrid, el almacenista don José Dalmau, el abogado don Antonio Sánchez Martínez y su familia y el propietario don Aurelio Utrilla.

Esta madrugada llegó de Madrid para Alborea el propietario don José Jiménez Pou.

Se acaban de recibir los últimos modelos de turismos «Ford» en colores azul, guinda y gris, con magníficos neumáticos balón. Cochecillos cerrados «Sedán», de gran lujo. Facilitados en los pagos. Dirigirse a la Agencia «Ford», de Albacete.

Paseo del Istmo, número 5, bajo, izquierda.

Se encuentra notablemente mejorado de su dolencia el ex Alcalde don Justo Arcos Carrasco.

Ha regresado a La Roda don Francisco García Meneses.

Ayer salió para Yeste el abogado don Antonio Alfaro Gironda.

Fábrica de sillas de Vitoria
Composturas de todas clases
RAFAEL DÍAZ PERONA —Rosario 33

En el rápido de esta tarde marchó a Valencia el ex-Alcalde don José María Noguera Serna.

Ayer regresaron de Granada don José María Serna Mazzetti y su preciosa hermana Paquita.

Ha comenzado a publicarse en Madrid, un semanario infantil, que se titula «La Pequeña Revista».

Se anuncia concurso, por término de treinta días, para proveer la Secretaría del Ayuntamiento de Casas de Vés.

Se ha dispuesto que los espectáculos que merezcan ser incluidos entre los que contribuyan a fomentar la cultura, estarán exentos de pago de todo impuesto, contribución o arbitrio.

Ha sido nombrado representante de la Sociedad de Autores Españoles en Bónete don Francisco Sánchez Mansilla.

Se encuentra enferma la esposa de don Bautista Saus Legorburo y el empleado de ferrocarriles don Antonio Alvarez García.

ESTREÑIMIENTO
La vida sedentaria, la falta de ejercicio vuelve los intestinos perezosos y predispone al organismo a toda clase de enfermedades. Este peligro se evita tomando el VITAMIN FRUIT TRIGO nutritivo y laxante natural a base vegetal. Obra por la celulosa. Venta en comestibles. Matarredona Hermanos, y otros.

Seguidamente, el elocuente orador don Juan Vázquez de Mella dará otra conferencia sobre «Las dos Romas», síntesis de dos civilizaciones.

También se proyectará una película obtenida durante la primera peregrinación hispano-americana a Tierra Santa y Roma.

Se han agotado todas las localidades, lo que demuestra el gran interés que hay por oír a tan elocuentes oradores.

Obsequio de Primo de Rivera a los heridos e inválidos de la guerra.—Peticiónes.— Estella congratulado de su actuación.

Ayer domingo se celebró en el Ministerio de la Guerra el acto de obsequiar a heridos e inválidos de la guerra, según había anunciado días antes el señor Primo de Rivera.

Asistió todo el Directorio excepto el general Jordana, que se encuentra enfermo.

Entre otros, vimos a los generales Burguete, Federico Berenguer, Carniado, Orozco presidente del Supremo de Guerra y Marina, Romeo, Ardanaz, Duque de Tetuan, Suarez Inclán, Correas, Balseira (Jefe de la sección de Reclutamiento), Vicealmirante Cornejo, Capitán general de la Armada Fernández de la Puente, Infante Don Fernando, Coronel Millán Astray, etc. etc. Había una representación de cada arma.

En el salón de Ayudantes, Primo de Rivera saludó a todos, dándoles un apretón de manos y conversando después con ellos animadamente.

Seguidamente pasaron al salón «rojo», en el que se fué animando la charla del Presidente, con Burguete, Berenguer y otros.

El Presidente, rodeado de jefes y oficiales, pronunció el siguiente discurso:

«Hemos creído que hoy, con el feliz motivo del acto de la Jura de Banderas era el más apropiado para reunir en esta casa, que es representación y templo del Ejército, a todos los heridos e inválidos de África, para establecer una vez más el lazo de unión, amistad, mutua consideración y respeto que a todos nos une.

Así, pues, en nombre del Directorio, tengo verdadero gusto en ofrecer en estos momentos un cigarro y una copa de Jerez que vamos a tomar ahora.

Dios haga que los cuerpos que se libraron de la muerte en franco y leal combate, logren que se libren los espíritus de las heridas emponzoñadas que en ellos quieren sembrar, con la duda y la vacilación los que no ven con gusto la labor patriótica, llena de abnegación y sacrificio, que en estos momentos esta realizando nuestro Ejército».

Las últimas palabras del Presidente son acogidas con muchos aplausos.

Acto seguido, los Jefes y Oficiales fueron obsequiados con cigarros puros y pasaron al comedor particular del Ministro, donde se sirvió un espléndido lunch, rivalizando el Presidente y los Generales de Directorio en sus atenciones para con los presentes.

A las seis y media comenzó el desfile, terminando el acto en el que reinó gran camaradería y afecto.

Pensión
Se conceden 328 50 ptas. anuales a los familiares del soldado, Amable Ibáñez, (madre Cesarea del Valle) de Albacete.

Incendios
En la madrugada se declaró un incendio en la Calle de Serrano, número 36, a causa de haberse prendido unas chispas en las techumbres de las buhardillas. Fue localizado por los bomberos después de dos horas.

En la calle Mayor número 10, se produjo otro incendio en la casa del Marqués de Villamejor, a causa

de un cortacircuito, quemándose varias puertas, el ascensor y otros objetos.

Los bomberos después de grandes trabajos, lograron dominarlo.

Campeonato de Football.—El Real Madrid pierde con el Racing por dos a cero.

Las probabilidades que tenía el Real Madrid de continuar siendo campeón de esta Región, después del desastre del partido del domingo, han quedado anuladas.

En su campo, en el mismo que venció a la Gimnástica (la cual triunfó sobre el Racing recientemente) ha sucumbido ante el Racing Club.

Dos han sido los tantos marcados. El primero fué por obra de Valderrama que pasando defensas le clavó en la red. En el segundo tiempo ocurrió el último, siendo Ricardo Alvarez, el que con el pecho le introdujo en la portería madrileña.

ULTIMA HORA
Madrid 16 (16:30)
En Palacio

El Presidente del Directorio despatchó esta mañana con Su Majestad.

—Don Alfonso recibió a diversas personalidades, entre ellas el Rector de la Universidad de Zaragoza y a varios aristócratas.

—El próximo jueves será bautizado en Palacio, apadrinándole los Reyes, un hijo de los Condes de Villagonzalo.

El fut-bol en Francia
Dicen de Paris que la Selección de Guipuzcoa venció a la Parisina por cuatro a uno.

Toros en Melilla
Comunican de Melilla que se celebró ayer la anunciada corrida, con un lleno completo y tiempo regular. Angelillo, bien.

Niño de Palma, regular.

Pastoret, monumental, fué sacado en hombros.

El Rey a Zaragoza
En la Presidencia del Directorio han manifestado que el día 27 llegará S. M. el Rey a Zaragoza; regresando a Madrid el mismo día ignorándose aún qué medio de locomoción utilizará.

Firma del Rey
S. M. firmó varios decretos de Hacienda.

Por uno de ellos se nombra Inspector de Alcoholes afecta a la Delegación regia del contrabando en la zona de Levante, a don Esteban Cuevas López.

Por otro decreto de Gobernación, se concede la gran cruz de Benicadía a la religiosa Sor Eulalia Rodrigo.

En la Presidencia
Hoy visitaron al general Navarro, entre otras personas, el Obispo de Orihuela y el Presidente de la Diputación de Alicante.

AGENCIA NACIONAL.

NECROLOGIA

A la avanzada edad de ochenta años, ha rendido su tributo a la muerte en esta capital la respetable señora doña Isabel Bódalo Villoldo, que gozaba de grandes y merecidas simpatías entre cuantos la trataron.

Enviemos sincero pésame a la distinguida familia de la finada, especialmente a su sobrino el abogado don Eduardo Serna, estimado amigo nuestro.

SUCESOS

POR UNA DISCUSIÓN
En la Inspección de Vigilancia se nos ha dado cuenta, de que anoche, a las ocho, a consecuencia de una discusión surgida entre Juan y Enrique Ojivas Valera albañiles, Manuel Sánchez Rueda y los futbolistas Peralta Chupín, León y otros varios, se produjo un fuerte escándalo en la taberna que en la Plaza Mayor, número 2, tiene establecida Antonio Pérez Alcañiz.

Con este motivo intervinieron guardias municipales y Juan sacó una navaja con la que intentó agredir al guardia Nicasio Martínez Vela.

El arma le fué ocupada.

Los tres primeros quedaron detenidos. En la reyerta se causaron destrozos en la taberna por valor de unas 30 pesetas.

El asunto ha pasado al Juzgado de Instrucción.

NOTICIAS

Ha sido nombrado Presidente de la Sección segunda de la Audiencia provincial de Murcia, de este territorio, don Trinidad Serrano.

Han salido para Madrid el exgobernador de Huesca don Francisco Mansilla Manella y el Marqués de la Glizada.

Se encuentra notablemente mejorada de su prolongada enfermedad la señora madre del maquinista del ferrocarril don Marcelino Tabernero.

JULIPA FRESNO.—Modista de sombreros y vestidos.—Frente al Teatro Circo.

En el expreso de ayer regresó de Valencia el comerciante de abonos don Vicente Bertolín.

Ha sido ascendido a Oficial de segunda clase de la Delegación de Hacienda, don José Soto Suárez

GRAMOFONOS «La voz de su amor», «Odeon» son los preferidos de los clientes. Discos semanalmente. Novedades. **Basar Núñez.**

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

Madrid 16 (10 m)

La jura de la bandera
En todos los cuarteles de Madrid se celebró ayer domingo el acto de jurar bandera los reclutas de este año según costumbre tradicional, los coroneles pronunciaron una arenga patriótica.

Frío y sol
El día amaneció con un frío intenso, pero también nos obsequió Natura con un espléndido sol, que invitó al pueblo madrileño a pasear hasta finalizar la tarde, comenzando entonces el desfile a teatros, cines, cafés y demás centros públicos.

Durante buena parte del día hubimos de soportar a la sombra un grado bajo cero. En cambio al sol, nos parecía estar en un día de primavera.

El Centro principal borrascoso se hallaba sobre Irlanda.

Mitin abolicionista
En el Teatro Esclava y con bastante concurrencia se celebró un nuevo acto abolicionista de los organizados por el doctor Cesar Juarros.

Habieron la actriz del Rey Alfonso, María B-nquer, el actor del Teatro Esclava, Buena y las señoritas Lopez de Rego y Oñte.

Entre otros, habló también mister Forét, dando cuenta del estado sanitario de Inglaterra, y el proceder de aquel gobierno en las cuestiones sanitarias.

Todos se hicieron aplaudir.

Sufragios por la madre del Nuncio.
En la iglesia de San Sebastián dijo una misa el Nuncio de Su Santidad monseñor Tedeschi, aplicándole en sufragio del alma de su madre.

Hubo mucha asistencia.

El Nuncio dió después la comunión a numerosos fieles.

La estudiantina zaragozana
Continúan con gran éxito los estudiantes zaragozanos dando conciertos a beneficio de la asociación de niños zaragozanos.

Ayer domingo dieron varios conciertos interesantes. Uno en la residencia Ibero-americana, donde se alojan.

Después de dirigieron al teatro del Centro, donde dieron un gran concierto con asistencia del Ayuntamiento, el Subsecretario de Gobernación y otras personalidades invitadas.

Hubo gran concurrencia que ovacionó a la típica rondalla y a sus geniales cantadores de jota.

Después de la velada del teatro del Centro, dieron varias serenatas a personas zaragozanas residentes en Madrid, y seguidamente estuvieron en el Palacio del Hielo, dando otro concierto, recibiendo nuevas ovaciones.

Conferencia
En el Instituto Cervantes dió una interesante conferencia don Felipe Rovira, sobre la cultura del obrero, combatiendo el vicio de la blasfemia.

Fué muy aplaudido

El robo del Hotel
Continuaron ayer las diligencias con motivo del robo misterioso en el Hotel Nacional. La policía hizo entrega del testado al Juzgado de guardia. Dicho testado contiene las gestiones que la policía hizo para descubrir el robo.

También se hizo entrega de los detenidos, que son, Manuel Biedursy Juan Gabriel Baidot, ambos criados de dicho hotel, y Francisco Ruiz, que era ayudante del conserje de dicho hotel.

Parece que la pista está iniciada y la policía se muestra optimista en realizar un pronto descubrimiento.

El suicida que mató a su mujer.
Hoy se practicó la autoesía, al individuo que m-fó hace días a su mujer en el Paseo de Santa María de la Cabeza, y después se arrojó a la calle por una ventana, desde cuya fecha se encontraba grave en el Hospital provincial, donde falleció ayer.

Dos interesantes conferencias
Vázquez de Mella y don David Marina.

Hoy lunes, en el salón de María Cristina hablará el catedrático del Seminario de Madrid, don David Marina, sobre el tema «Vi je por Gaillea», ilustrando la conferencia con interesantes proyecciones.

BARACHOL
Lo mejor contra la SARNA y enfermedades todas de la piel
Véndese en Farmacias y Droguerías

IUNA BOMBAI
Si... Donde ha trasladado la Pañería JOAQUÍN INIESTA Marqués de Molina, 47, bajo los niños de la bola, regalan un globo a todo comprador.